

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan, maka peneliti mengambil beberapa kesimpulan yang diuraikan sebagai berikut:

1. Aisah dahlan dalam ceramahnya banyak membahas persoalan dalam kehidupan dengan menukil ayat-ayat Al-Qur'an lalu ditafsirkan kembali menggunakan pendekatan *neurosains*, sehingga dihasilkan penafsiran yang lebih relevan dan teruji dari segi ilmu sains sehingga lebih mudah dipahami. Beberapa penafsiran yang beliau lakukan adalah terkait watak manusia yang terdapat pada lafadz *syakilatih* dalam surah Al-Isra' ayat 84. Beliau menjelaskan bahwa setiap manusia yang lahir ke muka bumi ini sesuai dengan pembawaan wataknya masing-masing, dan setiap watak memiliki kelemahan dan kekuatannya. Beliau juga membahas terkait puasa dalam surah Al-Baqarah ayat 183 lalu dijelaskan kembali dari segi ilmu *neurosains*, beliau menjelaskan jika seseorang berniat terlebih dahulu sebelum berpuasa maka otak *hipotalamus* akan menekan semua sistem saraf untuk tidak melakukan makan, minum, dan sesuatu hal yang dapat memebatalkan puasa. Ketika seseorang berpuasa kekebalan tubuh meningkat, karena saat berpuasa tubuh akan menghasilkan limfosit hingga 10 kali lipat, sehingga kekebalan tubuh bisa lebih kuat. Penafsiran berikutnya, yaitu mengenai self healing dalam Q.S. Al-Hasyr ayat 18 Aisah Dahlan menjelaskan bahwa cara terbaik untuk self healing adalah dengan berdzikir, karena jika manusia berdzikir maka secara sistematis saraf yang ada ditubuh akan naik ke atas untuk mengeluarkan hormon bahagia, sehingga setelah berdzikir hati akan menjadi lebih tenang.

2. Analisis wacana kritis Van Dijk terbagi menjadi tiga bagian, yaitu teks, kognisi sosial dan konteks sosial. Pada dimensi teks hasil penelitian mengenai watak pada salah satu *channel* youtube draisahdahlan terdapat struktur teks atau wacana yang disusun berdasarkan ideologi Aisah Dahlan. Kognisi sosial mengenai watak berdasarkan skema menunjukkan adanya representasi sosial mengenai watak . Pada analisis sosial, hasil penelitian menunjukkan adanya bentuk kekuasaan dan akses yang dimiliki Aisah Dahlan untuk mempengaruhi massa.

### **B. Saran**

Berdasarkan hasil penelitian yang sudah dilakukan, peneliti menyadari adanya kekurangan yang harus diperbaiki. Adapun saran yang dapat disampaikan pada penelitian ini sebagai berikut:

1. Penelitian ini dapat digunakan sebagai perbandingan pada penelitian ilmu Al-Qur'an dan Tafsir terutama dalam kajian tafsir lisan.
2. Penelitian mengenai tafsiran ayat-ayat Al-Qur'an pada model kajian analisis wacana kritis Teun A. Van Dijk ini dapat dilakukan dengan model analisis yang berbeda, sehingga dapat menjadi rujukan untuk penelitian berikutnya.